

Kutuzov
II cl.**AWARD CITATION**

- | | | |
|---|---|--|
| 1. | Surname, name and middle name | ANTSIFEROV IVAN IVANOVICH |
| 2. | Rank | Guards Colonel |
| 3. | Position and unit | Commander of 97 Guards rifle division |
| is recommended for order "KUTUZOV II CLASS" | | |
| 4. | Birth year | 1896 |
| 5. | Nationality | Russian |
| 6. | Party membership | None party member |
| 7. | Participation in the civil war and later in defence of USSR, in Patriotic war | Civil war 1918-1921; Patriotic war since 1941. |
| 8. | Wounds and contusions | Wounded two times and one contusion. |
| 9. | In Red Army service since | 1918 |
| 10. | Drafted by which induction station | Regular troops |
| 11. | Previous awards | Orders "Red Banner", "Red Star", "Patriotic war I cl". |
| 12. | Awardee's and his family permanent home address | <i>intentionally obscured</i> |

I. Brief and specific description of the personal feat or merits

During the combat campaign on the Belgorod sector since 12 July 1943 till now, the division under the direct command of Guards Col. ANTSIFEROV exhibited examples of courage and bravery. In the dark of the night of 16-17 July 1943 near the village Kochetovka /Kursk region/, the division overpowered the enemy guarding units, broke through the strong enemy fortification line, and routed the enemy forces. The division advanced much forward and took advantageous positions. This achievement enabled the neighbour units to advance forward confidently.

On the night of 07-08 August 1943, the division initiated a surprise attack at the enemy forces near Borisovka /Kursk region/ and captured the settlements: Borisovka, Novo-Borisovka, Hotmyzhsk, and others. This operation was realised thanks to the brave and decisive thrust delivered by the rifle regiments personnel as well as tight and efficient operational control executed by the division commander. In this operation, the division liberated a number of settlements and inflicted sever casualties and materiel losses upon the enemy, with limited own losses. Only in Borisovka the following enemy materiel was captured: 25 tanks /of which 22 were "Tiger" type/, 10 vehicles, 5 depots /ammunition, food, engineering equipment, tank spare parts/.

For efficient command of his unit and defeat of the enemy froce, for exhibited courage and bravery, he deserves state award order "KUTUZOV II CLASS".

Commander of 32 Guards rifle corps
Hero of Soviet Union Guards Mj. General *signature* /RODIMTSEV/

Chief of Staff of 32 Guards rifle corps
Guards colonel *signature* /SAMCHUK/

18 August 1943

II. Conclusion of the superiors

III. Conclusion of Army Military Council

HE DESERVES ORDER "KUTUZOV II CLASS"

Commander of 5 Army
Guards Lt. General
signature /ZHADOV/

Military council member of 5 Army
Guards Lt. General
signature /A.KRIVULIN/

31 August 1943

IV. Conclusion of the Front Military Council

HE DESERVES ORDER "KUTUZOV II CLASS"

Commander of Voronezh front
Army General
signature /VATUTIN/

Military council member of Voronezh front
Lt. General
signature /N.KHRUSCHEV/

15 September 1943

V. Conclusion of the award commission

VI. Award record

Все графы заполнять полностью

НАГРАДНОЙ ЛИСТ

00183

Вз. №016014
22.9.43. Вор. 47

1. Фамилия, имя и отчество Анциферов Иван Иванович.
2. Звание Гвардии полковник
3. Должность, часть Командир 97 Гвардейской стрелковой дивизии,
- Представляется к Ордену Кутузова второй степени.
4. Год рождения 1896 г.
5. Национальность Русский
6. Партийность Беспартийный.
7. Участие в гражданской войне, последующих боевых действиях по защите СССР и отечественной войне (где, когда) Участник гражданской войны с 1918 г. по 1921 г., Отечественной войны - с 1941 г.
8. Имеет ли ранения и контузии в отечественной войне имеет 2 ранения и 1-контузию.
9. С какого времени в Красной Армии с 1918 г.
10. Каким РВК призван Кадровый.
11. Чем ранее награжден (за какие отличия) Орденом Красного знамени, Красной звезды и Отечественной войны 1-й степени.
12. Постоянный домашний адрес представляемого к награждению и адрес его семьи

I. Краткое, конкретное изложение личного боевого подвига или заслуг

За время боев на Белгородском направлении с 12 июля 1943 г. по настоящее время дивизия под непосредственным руководством Гвардии полковника Анциферова, показала образцы отваги и мужества. В ночь с 16 на 17 июля с/г дивизия в районе Кочетовки, Курской обл. под покровом ночи сбита боевое охранение противника, прорвала сильно-укрепленные линии обороны противника и обратила противника в бегство, выдвинувшись далеко вперед и заняв выгодные рубежи. Этим самым дивизия дала возможность своим соседям смело продвигаться вперед.

В ночь с 7 на 8 августа полки дивизии благодаря смелым и решительным действиям личного состава и умелого оперативного руководства командования дивизии внезапно напали на противника в районе Борисовка, Курской обл. и овладели населенными пунктами: Борисовка, Ново-Борисовка, Хотмыжск и другими. За время боевых действий дивизия освободила ряд населенных пунктов и нанесла противнику большой урон в живой силе и технике, с меньшими для себя потерями. Только за овладение Борисовкой дивизией захвачены трофеи: танков 25, из них 22 - типа "Тигр", автомашин 10, 5 складов: с продовольствием, боеприпасами, инженерным имуществом и запасными частями к танкам.

За хорошее, умелое руководство частями дивизии, за разгром фашистских войск и проявленное при этом мужество и отвагу достоин награждения орденом Кутузова второй степени.

Командир 32 Гв Корпуса
Гвардии Генерал-майор,
Герой Советского Союза

Начальник штаба 97 Гв Д
Гвардии полковник

/РОДИЩЕВ /

(звание) /САЖУК /

7 августа

1943 г.

Д
Л
А
Я
П
О
Д
Ш
И
В
К
И

II. Заключение вышестоящих начальников



Командир (начальник) (звание)

194 г. 2.

III. Заключение Военного Совета Армии

Достоин награждения орденом - " КУТУЗОВА ВТОРОЙ СТЕПЕНИ "

Командующий 5 Гв. Армией
ГВАРДИИ ГЕНЕРАЛ-ЛЕЙТЕНАНТ (КАДРОВ)
" 21 " АВГУСТА 1943 г.

А. Кривулин

Член Военного Совета
ГВАРДИИ ГЕНЕРАЛ-МАJOR (звание)
Начальник штаба (А. КРИВУЛИН)
(звание)

Аншвицкий

IV. Заключение Военного Совета фронта (округа)

Достоин Правительственной награды
орденом Кутузова 2-й степени

Командующий войсками
Воронежского фронта
генерал-лейтенант
С. П. Шашункин
" 15 " СЕНТЯБРЯ 1943 г.

К. Ванин

Член Военного Совета
Воронежского фронта
генерал-лейтенант
(С. П. Шашункин)
(звание)

V. Заключение наградной комиссии НКО

Кривулин

Председатель

Члены

- 1.
- 2.
- 3.

194 г. 2.

VI. Отметка о награждении